



## Moscú 80: alegría, color y belleza

El pasado sábado 19 de julio, fueron inaugurados en Moscú los XXII Juegos Olímpicos, con una extraordinaria e impresionante ceremonia, que dejó boquiabiertos los 100.000 espectadores, presentes en el Estadio Lenin y a los millones que siguieron el evento por medio de sus receptores de T.V.

### IMPRESIONES

Este bello espectáculo, hizo que muchos periodistas deportivos coincidieran en "darle la medalla de oro a esta apertura".

Periodistas que han participado en varias olimpiadas han manifestado que la inauguración de la XIX Olimpiada realizada en México, en 1968, era la que tenía la presea dorada, pero le fue arrebatada el 19 por la Unión Soviética.

"Moscú ha impresionado al mundo, en organización, alegría y belleza", expresó el periodista español Manuel Tourón.

Musas griegas en carros de la época del gran imperio y gladiadores seguidos de la delegación de este país abrieron el desfile de apertura de la olimpiada Moscú-80.

Luego, la presencia de las delegaciones de los 85 países, trascendió como la expresión más acabada de que el deporte es símbolo de paz y amistad entre los pueblos.

Leonid Brezhnev, máximo dirigente de la Unión Soviética declaró, en una corta intervención, abiertos los Juegos.

De ahí en adelante, todo lo ocurrido aceleró el ritmo de los corazones: la entrada triunfal de la antorcha y su ascenso igualmente triunfal sobre la plataforma sostenida por millares de manos, el izamiento de la bandera olímpica, que fue acompañada por una original escolta alineada en forma curva, el vuelo de las 5000 palomas, los alegres bailes nacionales de las 15 repúblicas soviéticas, la multifacética pizarra que ha dejado perplejos, por su belleza y

magnificencia, a más de uno, la música de fondo, las cinco columnas humanas, en fin, todo lo que se pudo ver en una tarde para nunca olvidar.

## NO LE IMPORTA LA SUERTE DE LOS ASILADOS EN EMBAJADA: Gobierno de Carazo le hace el juego a la junta salvadoreña

Dirigentes de las Ligas Populares 28 de Febrero (LP-28) niegan el haber tenido contactos con diplomáticos costarricenses para darle una solución satisfactoria a las 200 familias que se encuentran refugiadas en la embajada tica en San Salvador.

Voceros de las LP 28 dijeron que ninguno de los enviados especiales de nuestro país han accedido a dialogar con miembros de la Comisión Negociadora que representa a los 200 campesinos asilados.

Añadieron que el teléfono de la embajada costarricense fue cortado y que en cada una de las oportunidades en que los diplomáticos costarricenses se han acercado a la sede lo han hecho en medio de una movilización militar de agentes y soldados salvadoreños fuertemente armados.

La Comisión Negocia-

dora en ningún momento ha recibido comunicación de que las autoridades de Costa Rica estén dispuestas a recibir a los niños, ancianos y mujeres que unánimemente busca auxilio, afirmaron.

Según informes, los delegados costarricenses a lo único que se han limitado es a llegar a los alrededores de la embajada a decirle a los refugiados que salgan para ser trasladados del aeropuerto Ilopango donde hay un avión que los traería a Costa Rica.

Evidentemente tal planteamiento no ha sido aceptado por los ocupantes ya que de esa manera no se les garantiza la vida, puesto que en las afueras de la embajada hay contingentes militares.

Los refugiados afirman también, que el gobierno de Costa Rica no les ha extendido ningún tipo de salvo-

conducto que imposibilite cualquier acción de los militares contra su integridad física cuando hagan abandono de la sede diplomática.

Al mismo tiempo, las LP-28 denunciaron que el aeropuerto Ilopango no es otra cosa que un campo militar, y que el avión que se menciona se encuentra rodeado de efectivos del ejército.

Respecto a las difíciles condiciones en que están viviendo las 200 personas en la sede diplomática, dirigentes de las LP-28 sostienen que para todo ese grupo cualquier cosa es preferible a regresar al campo, a las zonas rurales de donde son originarios.

Recordaron que la represión en esas áreas del territorio salvadoreño revisten características de genocidio.

Asimismo informaron que varios niños han sido

hospitalizados debido al avanzado grado de desnutrición que presentaban o por encontrarse enfermos o deshidratados.

Las LP-28 recalcaron energicamente que la Comisión Negociadora en ningún momento ha tomado contacto con ningún funcionario costarricense y por el contrario, denunciaron que un enviado del gobierno de Carazo, el domingo 20 de julio, por medio de un megáfono dió un plazo de 6 horas a todos los ocupantes para que abandonaran la sede costarricense.

Por su parte, el Comité Costarricense de Solidaridad con el Pueblo Salvadoreño ha comenzado a realizar mítines en San José, exigiéndole al gobierno caracista una solución pronta al conflicto en la cual todas las familias puedan trasladarse a nuestro país sin el menor riesgo de sus vidas.

### LUCHA DEL PUEBLO CRECE:

## Régimen de Lucas, cada vez mas débil: Guatemala

(NOTICIAS DE GUATEMALA, JULIO, 1980) En un hecho sin precedentes en la historia de la represión en contra del movimiento sindical guatemalteco, el sábado 21 de junio por la tarde fue tomada por asalto la sede de la Central Nacional de Trabajadores (CNT), por parte de más de 60 agentes de la policía, los que según afirmó el Comité Nacional de Unidad Sindical (CNUS), eran comandados por el jefe de la Sección de Narcóticos del Cuerpo de Detectives de la Policía Nacional. En dicha acción fueron capturados 33 dirigentes de la CNT y de distintos sindicatos afiliados a dicha central, sin que hasta la fecha se sepa el paradero de ninguno de los detenidos.

Las organizaciones populares guatemaltecas, al denunciar este hecho represivo, han coincidido en calificarlo como la "agresión más brutal contra los elementales derechos a la libertad de organización y reunión del pueblo de Guatemala". Incluso algunas personalidades políticas del propio régimen del general Lucas se han pronunciado señalando con preocupación los niveles de bestialidad a los que está llegando la represión oficial.

### REPRESION COTIDIANA

En realidad, en Guatemala ya no asombra un hecho de esta envergadura. En un país donde se han perpetrado impunemente actos como la masacre de Panzós, la masacre de la Embajada de España, las masacres en la región norte de El Quiché y los miles de hechos repre-

sivos que se han producido ininterrumpidamente a lo largo de los últimos años, un suceso como el asalto a una central obrera y el secuestro de tantos dirigentes sindicales, se convierte simplemente en un "acto de gobierno". Sin embargo, las organizaciones populares y democráticas se preguntan en sus documentos si "esta nueva embestida criminal contra las organizaciones populares" es un muestra de fortaleza de gobierno de Lucas García, o por el contrario, una manifestación de su debilidad y desesperación. Y es que, a nivel interno, el temor y el miedo ante tanta barbarie, van dando lugar a un odio generalizado en contra de los sectores e instituciones que han sido capaces de llegar a tales grados de genocidio. Y a nivel internacional, el aislamiento del gobierno del general Lucas tiende a aumentar, ya que salvo el gobierno de Israel y los sectores más reaccionarios del gobierno norteamericano, es difícil encontrar un gobierno en el mundo que esté dispuesto a avalar y apoyar abiertamente a un régimen que ha sido capaz de superar en brutalidad a Somoza, a Pinochet o a Duvalier.

### CRECE LUCHA GUERRILLERA

Ante esta nueva fase de creciente represión contra el movimiento popular, las organizaciones de masas guatemaltecas, han respondido con la "autodefensa combativa" y con la profundización de sus luchas, todo esto encaminado a buscar una solución definitiva de sus problemas: el derrocamiento del sangriento régimen de Lucas García y la instauración de un gobierno democrático revolucionario.

Esta respuesta de creciente lucha, naturalmente, se ve también en el incremento de la actividad guerrillera.

La Organización del Pueblo en Armas (ORPA) que se integró desde hace 3 meses a la unidad lograda por el Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP), Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) y el Partido Guatemalteco del Trabajo (PGT) en dos comunicados emitidos recientemente, informa sobre diversas operaciones que muestran el avance de la

lucha.

En ellos se informa que un transporte militar con tropas abundantemente armadas y protegidas con chalecos blindados fue emboscada por una unidad guerrillera de ORPA. Tales tropas se dirigían a las fincas situadas en la zona del Chuvá, municipio de Colomba en Quetzaltenango, a realizar una operación punitiva contra los pobladores de la región. Uno de los dos helicópteros, que apoyaban a las tropas del régimen fue alcanzado con fuego de artillería de ORPA. Después del exitoso operativo que ocasionó 7 bajas al ejército reaccionario, a pesar del intenso bombardeo, los combatientes de ORPA se retiraron sin sufrir baja alguna.

Por otra parte, se informa que el lunes 7, otra unidad guerrillera de ORPA ocupó militarmente una importante hacienda, ubicada en el departamento de Suchitepéquez. Ahí la guarnición militar se rindió, se les requisó todo su armamento y se les respetó sus vidas. En el mismo lugar, se realizó una reunión política con centenares de trabajadores.

También, ORPA informa en sus comunicados, de dos emboscadas más y un choque con fuerzas del ejército cuyo saldo es de 32 bajas para las fuerzas represivas y dos combatientes de ORPA muertos.

La misma ORPA denuncia en sus comunicados, los criminales bombardeos contra zonas densamente pobladas, realizados por la fuerza aérea y ordenadas por altos mandos del ejército.

Querido Sergio: Me alegró mucho recibir la carta que tu y Yeni me enviaron. Siempre recuerdo con emoción la solidaridad fraternal y generosa con que nos recibieron los compañeros de tu partido y de la izquierda de Costa Rica, y en especial la amistad que nos brindaron tú y tu familia. Nunca podremos agradecerles suficientemente el apoyo que nos dieron en los momentos amargos en que nos vimos forzados a alejarnos de nuestra patria. El cariño y el ejemplo de Uds. nos fortaleció y nos alentó aún más a seguir en nuestra lucha.

Los compañeros del exterior siempre me escriben contándome de los avances logrados por tu partido en la lucha revolucionaria en Costa Rica y del extraordinario apoyo con el que contribuyeron al triunfo revolucionario en Nicaragua.

Tus "sueños" de la Revolución Centroamericana se van convirtiendo rápidamente en realidad y los triunfos que ustedes están conquistando en esa estrecha faja de tierra llenan de esperanza a los pueblos del continente.

Por acá nos esforzamos por seguirles el paso a Uds, los combatientes centroamericanos. En Chile, el tiempo del repliegue quedó atrás, y se ha abierto un nuevo ciclo de avance de la lucha democrática popular. Se fortalece nuevamente la confianza popular en sus propias fuerzas, ha surgido un vigoroso espíritu de unidad desde la base del movimiento de masas, y se activa la lucha en los frentes. Nosotros, el MIR, nos hemos volcado por entero a contribuir al desarrollo de un movimiento de lucha democrática revolucionaria amplio y unitario que se está extendiendo aceleradamente. La dictadura, aunque aislada social y políticamente, conserva aún su fortaleza represiva, pero ahora somos nosotros quienes hemos tomado la iniciativa en nuestras manos, imprimiéndole a la resistencia un carácter cada día más ofensivo, tanto en el campo de la lucha social y política, como en la resistencia armada. En este último terreno estamos construyendo una fuerza militar propia del partido y la Resistencia que a estas alturas ya nos asegura un avance y desarrollo continuo de la lucha armada contra la dictadura.

El triunfo no está tan cercano como en Centroamérica, pero a pesar del endurecimiento de su acción represiva, la tiranía militar es ya incapaz de contener el avance de la Resistencia que golpe a golpe va generando desde abajo la crisis dictatorial. Como te podrás imaginar, un viento nuevo, de esperanza, de lucha, corre ahora en este rincón austral del continente.

Te ruego que transmitas los compañeros de la dirección y de todo el partido los más fraternales saludos de los combatientes del MIR y la resistencia popular chilena, junto con nuestro profundo agradecimiento por la solidaridad que brindan a la lucha libertaria de nuestro pueblo.

Para Yeni y todos los niños (que ahora deben estar hechos unos jóvenes grandes) van nuestros cariños. Te ruego también que le hagas llegar a mis compadres y a mi ahijado nuestros saludos y recuerdos.

Recibe un fuerte abrazo de tu amigo.

Andrés  
Junio 1980, Chile.



### DESDE SU TRINCHERA DE LUCHA, DESDE CHILE:

## Una carta de Andrés Pascal Allende

Andrés Pascal Allende, Secretario General del MIR de Chile, envió una carta a nuestro Secretario General, Sergio Erick Ardón, desde su país, en donde se encuentra luchando y organizando la resistencia contra la tiranía militar de Pinochet. La carta en mención expresa lo siguiente:

Querido Sergio: Me alegró mucho recibir la carta que tu y Yeni me enviaron. Siempre recuerdo con emoción la solidaridad fraternal y generosa con que nos recibieron los compañeros de tu partido y de la izquierda de Costa Rica, y en especial la amistad que nos brindaron tú y tu familia. Nunca podremos agradecerles suficientemente el apoyo que nos dieron en los momentos amargos en que nos vimos forzados a alejarnos de nuestra patria. El cariño y el ejemplo de Uds. nos fortaleció y nos alentó aún más a seguir en nuestra lucha.

Los compañeros del exterior siempre me escriben contándome de los avances logrados por tu partido en la lucha revolucionaria en Costa Rica y del extraordinario apoyo con el que contribuyeron al triunfo revolucionario en Nicaragua.

Tus "sueños" de la Revolución Centroamericana se van convirtiendo rápidamente en realidad y los triunfos que ustedes están conquistando en esa estrecha faja de tierra llenan de esperanza a los pueblos del continente.

Por acá nos esforzamos por seguirles el paso a Uds, los combatientes centroamericanos. En Chile, el tiempo del repliegue quedó atrás, y se ha abierto un nuevo ciclo de avance de la lucha democrática popular. Se fortalece nuevamente la confianza popular en sus propias fuerzas, ha surgido un vigoroso espíritu de unidad desde la base del movimiento de masas, y se activa la lucha en los frentes. Nosotros, el MIR, nos hemos volcado por entero a contribuir al desarrollo de un movimiento de lucha democrática revolucionaria amplio y unitario que se está extendiendo aceleradamente. La dictadura, aunque aislada social y políticamente, conserva aún su fortaleza represiva, pero ahora somos nosotros quienes hemos tomado la iniciativa en nuestras manos, imprimiéndole a la resistencia un carácter cada día más ofensivo, tanto en el campo de la lucha social y política, como en la resistencia armada. En este último terreno estamos construyendo una fuerza militar propia del partido y la Resistencia que a estas alturas ya nos asegura un avance y desarrollo continuo de la lucha armada contra la dictadura.

El triunfo no está tan cercano como en Centroamérica, pero a pesar del endurecimiento de su acción represiva, la tiranía militar es ya incapaz de contener el avance de la Resistencia que golpe a golpe va generando desde abajo la crisis dictatorial. Como te podrás imaginar, un viento nuevo, de esperanza, de lucha, corre ahora en este rincón austral del continente.

Te ruego que transmitas los compañeros de la dirección y de todo el partido los más fraternales saludos de los combatientes del MIR y la resistencia popular chilena, junto con nuestro profundo agradecimiento por la solidaridad que brindan a la lucha libertaria de nuestro pueblo.

Para Yeni y todos los niños (que ahora deben estar hechos unos jóvenes grandes) van nuestros cariños. Te ruego también que le hagas llegar a mis compadres y a mi ahijado nuestros saludos y recuerdos.

Recibe un fuerte abrazo de tu amigo.

Andrés  
Junio 1980, Chile.



## Por embargo atunero, México enfrenta a E.U.

CIUDAD MEXICO (PL).— México no cederá a los chantajes de Estados Unidos para reingresar a la Comisión Internacional del Atún Tropical (CIAT), se conoció en esa ciudad.

El apoderado legal de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera mexicana, Fernando Yanes Gaxiola, precisó que reingresar al CIAT sólo representa continuar con un trato desigual y de ganancia para el vecino país.

Yanes calificó de lamentable la tesis definida por el Embajador estadounidense en México, Julián Neva, y dijo que son incomprensibles sus argumentos porque busca establecer leyes injustificables de defensa de sus intereses.

Indicó que es deplorable la intención de Estados Unidos de resolver el problema del atún siempre y cuando, México reingrese al

CIAT, lo que pone en evidencia las palabras del embajador.

Insistió en que el país nortero no quiere reconocer que "ahora en América Latina todos los países tenemos la misma edad y que Estados Unidos ya no puede imponer las cosas por la fuerza".

De todas formas, concluyó, México no cederá a esas presiones ni chantajes y que la amenaza de mantener el embargo del atún hasta que nuestro país "doble el lomo" es inadmisibles y jamás sucederá.

En tanto, el dirigente chicano Bert Corona señaló aquí que el embajador Neva tiene un papel "turbio" en el embargo del atún y tergiversa los intereses del pueblo estadounidense en favor de los consorcios transnacionales.

Entrevistado anoche durante un maratón de poesía celebrado para conmemorar el Primer Aniversario

del embargo que Estados Unidos ha aplicado al país ataca.

"El pueblo chicano condena la actitud de Neva y del presidente Carter, porque revela que ambos están como mandaderos de los intereses de los monopolios estadounidenses", subrayó Corona.

### SOLIDARIDAD NICARAGUENSE

Por otra parte, el embajador de Nicaragua en este país, Aldo Díaz Lacayo, calificó de provocación inadmisible la actitud de Estados Unidos de embargar el atún mexicano.

Entrevistado anoche durante un maratón de poesía celebrado para conmemorar el Primer Aniversario

de la Revolución Sandinista, el diplomático afirmó que su país apoya decididamente a México en cualquier situación y ante cualquier caso donde se discuta el caso del embargo que Estados Unidos ha aplicado al país ataca.

Señaló la necesidad de que América Latina se solidarice con México y el apoyo se patencie en el seno de las Naciones Unidas, para que se reconozca el derecho de este país y otras naciones latinoamericanas a las 200 millas de mar patrimonial.

El embajador nicaragüense afirmó que todos los países del continente están pendientes de este hecho incalificable, subrayó, por ser México ejemplo que aplica al pie de la letra el apotegma del prócer mexicano Benito Juárez, de que "el respeto al derecho ajeno es la paz".

## Bolivia: pueblo lucha contra los golpistas

La resistencia popular en Bolivia no se ha hecho esperar ante el golpe militar encabezado por el general Luis García Meza, representante de las fuerzas más reaccionarias del ejército.

La huelga general convocada por la Central Obrera Boliviana (COB) la semana pasada, se extendió a todo el país, según informan los cables internacionales. En La Paz, la paralización de las industrias ha sido total, mientras el pueblo resiste a la represión del ejército levantando barricadas y enfrentándose con algunas armas ligeras, piedras y palos.

Por otra parte, la resistencia obrera en el interior del país principalmente en las zonas mineras del sur, ha cobrado mayor beligerancia y organización combativa.

El ejército a pesar de la cruel represión desatada no ha podido doblegar ni contrarrestar, principalmente en el Yacimiento Siglo XX, las protestas armadas de los mineros.

Los violentos enfrentamientos armados entre los militares y los obreros organizados como "ejército efectivo", según mensajes de radio captadas en onda corta en La Paz, continúan dándose a todo lo largo y ancho de las zonas mineras del país.

Pese a los constantes llamados y amenazas de los medios oficiales castrenses, los obreros de los centros mineros y los campesinos de las regiones agrícolas continúan resistiendo.



La resistencia al golpe militar en Bolivia se ha extendido a lo largo de todo el país. El régimen de Luis García se enfrenta cada vez más aislado.

Entre las amenazas se citan las pronunciadas por el actual ministro de Trabajo, general Augusto Calderón, de dejar cesante a partir del martes a quien no concorra a trabajar.

El matutino derechista "El Diario" hace eco de una publicación falsa en la cual el Secretario General de la COB, Juan Lechín, actualmente en prisión, pide a los trabajadores que abandonen la resistencia. Según voceros clandestinos de las prisiones, el líder sindical ha sido sometido a fuertes torturas con el fin de minar su voluntad.

Los países del pacto andino han condenado energicamente las acciones brutales del ejército boliviano contra las aspiraciones democráticas del pueblo.

Por su parte, en México en un comunicado de prensa la Conferencia de los Partidos Políticos de América Latina (COPAL) condenan el golpe militar que "usurpa la voluntad patriótica y democrática expresada en las urnas y dirigida a construir una sociedad justa y soberana". Convoca a la comunidad internacional a detener la masacre del pueblo de Bolivia.

Los más recientes informes dan a conocer el vil asesinato en prisión del candidato del Partido Socialista-Uno y parlamentario Horacio Quiroga Santa Cruz, cuyo cuerpo no ha sido aún devuelto a sus familiares. Todas estas situaciones reflejan el grado de genocidio que están impulsando los militares fascistas para consolidarse en el poder sobre las espaldas del pueblo, emulando el ejemplo de los gorilas de área.

### LOGISTICA ARGENTINA EN GOLPE

Fuentes políticas bolivianas conocedoras de los pormenores del golpe han mencionado que la planificación logística estuvo a cargo de asesores argentinos enviados al país para garantizar el éxito de la acción de los militares.

Se ha dicho, además, que el actual gobierno boliviano recibirá ayuda económica y militar de la dictadura argentina durante el tiempo que sea necesario, en caso de un aislamiento internacional.

REPERCUSION INTERNACIONAL  
La protesta internacion-